

Hai orang-orang yang beriman, hendaklah kamu jadi orang-orang yang selalu menegakkan (kebenaran) karena Allah, menjadi saksi dengan adil. Dan janganlah sekali-kali kebencianmu terhadap sesuatu kaum, mendorong kamu untuk berlaku tidak adil. Berlaku adillah, karena adil itu lebih dekat kepada takwa. (QS. Alma'idah: 9).

c. **Tasamuh**

Tasamuh ialah sikap toleran terhadap perbedaan, baik agama, pemikiran, keyakinan, social kemasyarakatan, budaya, dan berbagai perbedaan lain. Keragaman merupakan realitas yang tidak dapat dihindari. Ia merupakan entitas yang hadir sebagai ajang untuk bersilaturahmi, bersosialisasi, akulturasi, asosiasi, sehingga tercipta sebuah peradaraan yang utuh. Toleransi dalam beragama bukan berarti sikap kompromistis dalam berkeyakinan karena keyakinan adalah kebenaran penuh yang tidak bisa dicampur dengan keyakinan agama lain, bukan pula membenarkan kebenaran keyakinan agama yang salah dan batil. Toleransi menjadi suatu hukum alam dalam mengelaborasi perbedaan menjadi sebuah rahmat. Kaitannya dengan budaya, secara substansial budaya ialah hasil dari akal budi manusia yang memiliki nilai luhur dan merupakan arkeologi kesejarahan yang patut dihargai sebagai suatu kebijaksanaan. Dalam pandangan Ahlussunnah waljamaah, tradisi-budaya yang secara substansial tidak bertentangan dengan syariat, maka Islam akan menerimanya bahkan mengakulturasikannya dengan nilai-nilai keIslaman.

Dari sikap tasamuh inilah, Ahlussunnah waljamaah merumuskan konsep persaudaraan (*ukhuwwah*) universal. Hal ini meliputi *ukhuwwah Islamiyyah* (persaudaan keIslaman), *ukhuwwah wathaniyyah* (persaudaraan kebangsaan) dan *ukhuwwah basyariyyah* atau *insâniyyah* (persaudaraan kemanusiaan). Persaudaraan universal untuk menciptakan keharmonisan kehidupan di muka bumi ini, merupakan implementasi dari firman Allah SWT:

Hai manusia, sesungguhnya Kami menciptakan kamu dari seorang laki-laki dan seorang perempuan dan menjadikan kamu berbangsa-bangsa dan bersuku-suku supaya kamu saling kenal mengenal. Sesungguhnya orang yang paling mulia di antara kamu di sisi Allah ialah orang yang paling bertakwa di antara kamu. (QS. Alhujurat; 13).

d. Amar Makruf Nahi Mungkar

Amar makruf nahi mungkar merupakan realisasi dari keterlibatan NU untuk membangun masyarakat yang selalu memiliki kepekaan, keterlibatan dan tanggung jawab untuk mendorong perbuatan yang baik, berguna dan bermanfaat bagi kehidupan bersama, serta mewujudkan upaya preventif dalam semua hal yang dapat menjerumuskan dan merendahkan nilai-nilai kehidupan. Konsep yang diberikan tidak serta merta dilakukan dengan tindakan kekerasan secara langsung dengan memberikan intervensi maupun ancaman, tapi melainkan dengan unsur dakwah dengan memperhatikan norma-

Kelompok ini adalah kelompok yang dapat dikatakan radikal dari segi gagasan dan pemikirannya, namun tidak menggunakan tindakan kekerasan. Seperti Hizbut Tahrir Indonesia (HTI) dan Majelis Mujahidin Indonesia (MMI), Wahabi, Syalafi, Majlis Tafsir Al-Qur'an (MTA) dan lain sebagainya.

b. Kelompok Fundamental Radikal Non Teroris

Kelompok ini bergerak dalam bentuk residivis kelompok radikal non terorisme, gangsterisme atau vandalisme. Contoh dari kelompok ini adalah Front Pembela Islam (FPI).

c. Kelompok Fundamental Radikal Milisi

Kelompok ini merupakan kelompok milisi yang terlibat dalam konflik-konflik komunal seperti konflik Ambon dan Poso. Contoh dari kelompok ini adalah Laskar Jihad, Laskar Jundullah, dan Laskar Mujahidin Indonesia.

d. Kelompok Fundamental Radikal Separatis

Kelompok ini mempunyai tujuan untuk memisahkan diri dari Indonesia, seperti Gerakan Aceh Merdeka (GAM) dan Negara Islam Indonesia (NII).

e. Kelompok Fundamental Radikal Terorisme

Kelompok ini mempunyai tujuan untuk menegakkan hukum-hukum Islam dengan melakukan aksi-aksi terorisme. Contoh dari kelompok ini adalah Jamaah Islamiyah.

Dari pengertian dan definisi diatas dapat dicapai pengertian bahwa pengklasifikasin tentang tahapan fundamentalisme yang berujung pada radikalisme atau dapat dipilah gerakan fundamentalisme dari ringan hingga berat

Aswaja NU Center yang melihat potensi penyebaran di Jawa Timur terbuka lebar melakukan sebuah langkah pencegahan jitu dengan melakukan sinergitas vertical dengan elemen dari NU dan dari luar NU, Dalam bidang dakwah yang slalu menyentuh di bawah selalu berkoordinasi dengan LDNU (Lembaga Dakwah NU) dalam dunia pendidikan Aswaja NU Center melakukan menjalin hubungan LP Ma'arif NU, lembaga dari NU yang menaungi pendidikan masyarakat Nahdliyin, sedangkan pada kalangan pelajar dan mahasiswa Aswaja NU Center menggalakan kader aswaja dengan IPNU (Ikatan Pelajar Nahdlatu Ulama) dan IPPNU (Ikatan Pelajar Putri Nahdlatu Ulama), sedangkan pada lingkungan masjid aswaja menjalin hubungan sinergitasnya dengan LTMNU (Lembaga Takmair Masjid Nahdlatu Ulama) serta beberapa instansi pemerintahan dan ormas lainya.

71

Nahdlatul ulama yang merupakan ormas dengan masa terbesar di Indonesia dan Dunia ini memberikan konsep yang bagus dengan memanfaatkan budaya sebagai sarana dakwah yang dinilai sukses untuk menyebarkan agama Islam di Nusantara, seperti yang slalu di pegang adalah bagaimana menjaga nilai lama yang baik serta mengambil hal yang baru yang lebih baik. Perpaduan alkulturasi antara dua hal yang berbeda, dengan memadukan nilai tradisionalitas atau budaya dengan kemajuan zaman yang memang harus terus diikuti. Konsep Islam Nusantara yang hari ini menjadi sebuah pencarian jati diri konsep keIslaman yang ada di Indonesia

⁷¹ KH Abdurahman Nafis, *Wawancara*, Surabaya 14 Juli 2015

